

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

OTTAWA - le 20 octobre 2016

Le « Tour des anciens » : une manifestation de la culture du viol sur les campus

Le Collectif de recherche féministe anti-violence (FemAnVi) et d'autres membres de la communauté universitaire souhaitent dénoncer l'évènement « Tour des anciens » et le manque de leadership de la Fédération étudiante de l'Université d'Ottawa (FÉUO), en plus de démontrer leur solidarité envers Yasmine Mehdi, cheffe de pupitre du journal étudiant La Rotonde.

L'évènement « Tour des anciens », organisé à chaque année par l'Association des étudiant.e.s en sciences (AÉS), est une parfaite illustration de la culture du viol, un phénomène persistant sur les campus. En plus de porter atteinte à la sécurité et à l'intégrité des femmes, les activités contribuent à banaliser la violence sexuelle et à minimiser ses impacts. Dans ce contexte, nous nous attendons à des prises de position plus claires de la part de la FÉUO et à des sanctions pour l'association et les individus responsables..

De plus, plusieurs des réactions à l'article publié dans La Rotonde sont troublantes. D'abord, celles et ceux qui y voient des relations consensuelles ou un signe de libération sexuelle devraient revoir la notion de consentement, qui ne peut être obtenu lorsque la femme est en état d'ébriété ou lorsqu'elle subie des pressions de la part de ses pairs. Suggérer que cette activité est une activité comme toutes les autres contribue justement au maintien de la culture du viol au sein de nos universités et dans notre société.

Plusieurs réactions ont aussi impliqué des propos racistes et sexistes à l'endroit de Yasmine Mehdi. Il faut reconnaître la nature violente des attaques dont elle a été la cible, qui sont des menaces à sa sécurité et des atteintes à son intégrité. Nous espérons que les auteurs de ces attaques seront identifiés et que des mesures seront prises, considérant la nature criminelle des menaces qu'ils ont proférées.

Enfin, nous souhaitons saluer le travail et le courage de Yasmine Mehdi qui, par la conduite et la publication de cette enquête, contribue aux luttes contre la violence sexuelle et la culture du viol sur les campus.

-- 30 --

Signataires

Cécile Coderre, Université d'Ottawa
Sara-Maude Coderre, Université d'Ottawa
Isabelle Côté, Université d'Ottawa
Vanessa Couturier, Université d'Ottawa
Valérie Fortier, Université d'Ottawa
Michèle Frenette, Université d'Ottawa
Patrick Ladouceur, Université d'Ottawa
Mazarine Lainé, Université d'Ottawa
Simon Lapierre, Université d'Ottawa
Liz Sheehy, Université d'Ottawa
Michelle Tabor, Université d'Ottawa
Marie-Lou Villeneuve-Hobbs, Université d'Ottawa
Julie Vautour, Alliance des femmes de la francophonie canadienne
Masoumeh Rahmatizadeh, Université d'Ottawa
Alliance des femmes de la francophonie canadienne